



Informationsveranstaltung

Bolivien
Peru
2013

4.
Dezember
Essen



Geschäftsmöglichkeiten in Bolivien und Peru für Innovationen in der Bauwirtschaft

Informationsveranstaltung Bolivien-Peru, Essen, 4. Dezember 2013

BMWi-Markterschließungsprogramm für KMU

Fachpartner und Referenten:



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

Der erste Schritt zu Ihrem Business in Südamerika – Überblick

Was ist Ziel der kostenlosen Informationsveranstaltung Bolivien-Peru 2013?

Die Veranstaltung ist ein Projekt des Markterschließungsprogramms für KMU, das aufgrund eines Beschlusses des Deutschen Bundestages durch das Bundesministerium für Wirtschaft und Technologie (BMWi) gefördert wird. Ziel ist es, deutsche Unternehmen bei ihrem außenwirtschaftlichen Engagement zur Erschließung der Absatzmärkte Bolivien und Peru zu unterstützen.

An wen richtet sich die Informationsveranstaltung?

Zur Zielgruppe gehören innovative und technologisch herausragende deutsche Unternehmen aus der baugewerblichen und bauwirtschaftlichen Branche, mit besonderem Interesse am südamerikanischen Markt, speziell an Bolivien und Peru.

Worum geht es und was sind die Themen?

Fach- und Länderexperten vermitteln allgemeine Informationen über die Zielmärkte sowie über thematische Schwerpunkte wie die Produktivitätssteigerung in der südamerikanischen Bauwirtschaft. Zudem erhalten Sie mit Fachvorträgen zum Thema Recht und Steuern, einem Workshop zur interkulturellen Kompetenz sowie Erfahrungsberichten deutscher Unternehmen in den Zielmärkten eine umfassende Beratung.

Wann und wo findet die Informationsveranstaltung statt?

Die Informationsveranstaltung wird am 04. Dezember 2013 in der Industrie- und Handelskammer für Essen, Mülheim an der Ruhr, Oberhausen zu Essen stattfinden. Die Veranstaltung dauert von 10.00 bis ca. 17.00 Uhr und ist für Sie kostenlos.

Haben Sie Interesse an der Teilnahme?

Dann melden Sie sich einfach online auf unserer Homepage **german-tech.org** an bzw. kontaktieren Sie uns telefonisch oder via Mail.

Fachpartner und Referenten:



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

Programm der Informationsveranstaltung am 4. Dezember 2013 in der IHK zu Essen*

Uhrzeit	Programminhalte
10.00	Registrierung der Teilnehmer
10.15 – 10.45	Begrüßung und Vorstellung des BMWi-Markterschließungsprogramms und der Teilnehmerunternehmen
10.45 – 11.30	Überblick über Makrodaten zu Wirtschaft und Politik in Bolivien und Peru, Frau Judith Rissler, LAV Lateinamerika Verein e.V. , Regional Manager Bolivien, Chile, Ecuador, Peru
<i>Kaffee-Pause</i>	Networking
11.45 – 12.30	Konkrete Marktchancen und Markteintrittsmöglichkeiten rund um den Sektor Bauwirtschaft in Bolivien und Peru, Herr Siegfried Ellermann, Germany Trade & Invest (GTAI) , Korrespondent für Chile, Ecuador und Peru
12.30 – 13.00	Vortrag über Recht, Steuern, Zoll und Einfuhrbestimmungen durch Rechtsanwalt Dr. jur. Markus Artz, LL.M. der Kanzlei Dr. Artz - López & Col.
<i>Mittags-Buffett</i>	Networking
14.00 – 14.45	Erfahrungsberichte deutscher Unternehmen in Bolivien und Peru
14.45 – 15.15	Finanzierungsmöglichkeiten für deutsche Unternehmen beim Markteintritt in Bolivien-Peru , Frau Mariana Bârcena, DEG - Deutsche Investitions- und Entwicklungsgesellschaft mbH , Direktor Lateinamerika
<i>Kaffee-Pause</i>	Networking
15.30 – 16.15	Business in Peru – Konkrete Hinweise und interkulturelle Fragen, Herr Holger Ehksam, EHRSAM PERU-CONSULT
16.15 – 17.00	Business in Bolivien - Konkrete Hinweise und interkulturelle Fragen, Frau Dr. María Elena Zegada, International Consultant

*Stand Oktober 2013. Stets aktuelle Informationen zum Programm und dem Projekt finden Sie unter **german-tech.org** oder kontaktieren Sie uns direkt unter den angegebenen Kontaktdataen:

SBS systems for business solutions

Herr Thomas Nytsch
E-Mail: thomasnytsch@sbs-business.com
Internet: www.sbs-business.com - www.german-tech.org

Büro Berlin
Budapester Str. 31 D-10787 Berlin
Tel. +49 (0)30 260 123 77

Büro Rom
Via Appia Nuova, 666 I-00179 Rom
Tel. +39 06 390 311 90

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages